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В нашей стране ежегодно отмечается Д ень маш ино
строителя — праздник м иллионов лю дей, которые созда
ют турбины и станки, автомобили и тракторы, экскава
торы и компрессоры и множество другой техники для  
народного хозяйства. Машины и оборудование, вы пус
каемые советскими машиностроителями, по своим ха 
рактеристикам все больш е отвечают лучш им  мировым  
образцам, а порой и превосходят их. М ашины с маркой  
«Сделано в СССР» знают теперь на всех континентах 
и пользуются доброй славой.

Свой праздник машиностроители отмечают новыми  
достижениями в вы полнении заданий третьего года пя
тилетки, широким развертыванием социалистического 
соревнования за достойную встречу 100-летия со дня 
рождения В. И. Л енина

Д альнейш ий прогресс в машиностроении в значитель
ной степени определяется подготовкой вы сококвалиф ици
рованны х специалистов в этой области. В реш ении этой 
трудной задачи по вы пуску исполнительных и деловы х  
инженеров вносит определенную  долю  и кафедра «Тех
нология машиностроения» нашего института.

Н ачиная с 1961 года кафедра ежегодно выпускает 
свыше ста инж енеров-механиков широкого профиля. Все 
они успеш но трудятся на машиностроительных пред
приятиях. Красноярска, Киева, Москвы, Хабаровска, А н 
гарска, Н орильска, Чимкента и других городов страны. 
М ногие инж енеры-механики, окончивш ие наш вуз, зани
мают ответственные руководящ ие посты. Например, 
Л . Н. Л огинов работает сейчас директором завода элек
тромонтажных изделий, А. И. З уб ко в— секретарем Ок
тябрьского райкома КПСС, В. В, Серов —  главны м  ин
женером завода, Г. Л . Матушанский находится в Л ейп
циге (Г Д Р ) в качестве представителя от завода СЗТМ  
по монтажу кранового оборудования. Некоторые из вы
пускников были оставлены в институте. Так, А. Б. Со
ловьев в настоящее врем я заведует кафедрой «Техниче
ская механика». Он окончил аспирантуру и защитил дис
сертацию на соискание ученой степени кандидата техни
ческих наук.

С наступающим праздником, машиностроители, да ль
нейш их вам творческих успехов в благородном и почет
ном труде.

А . П А В Л О В ,
заведую щ ий кафедрой  « Технология машиностроения»

Первый вы пу ск 
инженеров - литейщиков

12 сентября состоялся пер
вый выпуск инженеров но
вой в институте специально
сти — «Машины и техноло
гия литейного производст
ва». Государственная эк за 
менационная комиссия под 
председательством главного 
металлурга завода «Сиб- 
тяжмаш» Р. А. Меркера 
присвоила квалификацию 
инженера-механика студен
там: В. М. Старцевой, Ю. В. 
Солтану, Л. И. Филатовой, 
Н. И. Горшенину, Г. С. 
Юниковой, Н. В. Тарасевич, 
П. А. Пляскиной и В. Ю. Ку- 
делькину. В торжественной 
обстановке им вручили на
грудные знаки.

Пять дипломных проектов 
были оценены на «отлично» 
и три— на «хорошо». Отлич

ник учебы Ю. В. Солтан по
лучит диплом с отличием.

Все работы получили вы
сокую оценку у рецензентов- 
специалистов производства.

Характерным для этих 
проектов было проектирова
ние литейных цехов с высо
ким уровнем механизации и 
автоматизации трудоемких 
процессов. Хорошо выполне
на графическая часть дип
ломных работ.

Еще восемь человек полу
чили путевку в жизнь, вли
ваются в трудовую семью 
инженеров. Ж елаем  им ус
пешной работы, творческих 
успехов.

А . СМ ОЛИН , 
Старший преподаватель 

кафедры «Технология  
металлов»

Из истории ВЛКСМ
Огромной 23-миллионной армией 

приходит Л енинский комсомол к 
своему юбилею. Но он никогда не 
забудет тех, кто были первыми, 
и среди организаторов сою за н а 
зовет и II И. П енькова — м ос
ковского рабочего паренька, ко
торому принадлеж ал  членский би

лет №  I .
Ц нюня 1917 года в здании н а 

чальника училищ а, па Цветном 
бульваре, прош ло первое м оло
деж ное собрание. В зал е  собра
лось человек двести. Пришел и 
К оля Пеньков. Э то  собрание по
лож ило начало городскому сою-

К 50-летию ВЛКСМ

ЮБИЛЕЮ-СТУДЕНЧЕСКИЙ ТРУД

Б и л е т  1

Лето 1968 года. Бригада Евгения Малышева трудится ца закладке фундамента 
здания кредитно-финансовогд Техникума.

м олодежи в качестве одного из 
членов О рганизационного бюро.

Этот съезд  состоялся 29 о ктяб 
ря 1918 года. П а съезде после 
больших споров было решено н а 
звать  союз Российским К ом м уни
стическим Союзом М олодеж и.

О работе съезда  и об этих спо
рах вокруг названия группа дел е 
гатов съезда  рассказала  В ладим и
ру И льичу Ленину. Среди них 
был и И. II. Пеньков, избранный 
членом Бюро Ц К  комсомола.

— Д ело не в названии, —- з а 
метил в ответ Владимир Ильич. 
Тогда один из делегатов сказал , 
что м олодеж ь делом оправдает 
это название.

— Э то  другое дело, — ответил 
Ильич. — Вот тогда будет хоро
шо.

М . П Е В З Н Е Р ,

рабочей м олодеж и. А когда оно 
объявили запись в 

сою за. И тогда работни- 
член Р С Д Р П  Екатерина 

хорош о зн авш ая  Пень- 
и его семью: отца —  черно- 

и м ать—прачку, рекомеи 
довала  Колю в союз м олодеж и.

А вскоре союзы м олодеж и с т а 
ли создаваться  в разны х районах 
Москвы. Коле Пенькову, Володе 
Голенко, Тоне М орозовой, А лек
сею Тольскому, которые с первого 
дня начали активно работать в 
организации, городской комитет 
поручил создать один из район
ных сою зов м олодеж и.

Н еделя уш ла на подготовку

собрания. С остоялось оно в одной 
из студенческих столовых. П ред
седательствовал на нем К оля 
Пеньков. Его избрали секретарем  
комитета. А вскоре началась и 
вы дача билетов. Б илет №  1 по
лучил К оля Пеньков.

С первым известием об О к
тябрьской револю ции в П етрогра
де в М оскве началось вооруж ен
ное восстание. Вместе с товари
щ ами П еньков р азо руж ает  оф ице
ров, борется с анархистам и, б ан 
дитам и, спекулянтами, участвует в 
подготовке первого губернского 
съезда  сою за рабочей м олодеж и, 
а затем  и 1 Всероссийского с ъ е з
да  сою зов рабочей и крестьянской



И в ритме страды деревенской
студенческий чувствуем вклад
ГАЗЕ ТА

В ГАЗЕТЕ
Каждый день приближает 

нас к знаменательной дате— 
100-летию со дня рождения 
В. И. Ленина. Во всех угол
ках нашей Родины развер
тывается социалистическое 
соревнование за достойную 
встречу всенародного празд
ника.

прекословно исполнять тре
бования устава.

Работаем мы в совхозах 
района более 10 дней, поэ
тому молено подвести неко
торые итоги. С этой целью 
9 сентября было проведено 
совещание командиров от
рядов и бригадиров хлебо-

„ П о л и т е х н и к “ —так назы вается  листок  р ай о н н о 
го ш таба с е л ь ск о х о з я й стве н н ы х  работ  и комитета  
В Л К С М  К р асн оя р ск ого  п о л и т ех н и ч еск о г о  и н сти т у 
та при районной  газете  Н о в о с е л е в с к о г о  района 
„Путь  И льича

Первый ег о  номер от 13 сентября  посвящен  на
чалу и ходу  работ ,  успехам и огорчениям,  о р г а н и 
зац и онн ы м недостаткам .  П редоставляем  п о л о су  на 
шей  га зеты  этому  б о е в о м у  листку  с е л ь с к о х о з я й с т 
в ен н ы х  о тр я д о в  КПТИ.

ВСЕ С И Д Ы
Труженики сельского хо

зяйства Новоселовского рай
она, не жалея энергии, стре
мятся как можно быстрее 
закончить уборку урожая^. 
В горячий ритм уборочной 
страды уже врывается осен
нее ненастье. Поэтому к а ж 
дый день — решающий для 
жатвы.

Не первый год студенты 
Красноярского политехниче
ского института оказывают 
помощь новоселовским хле
боробам и всегда со своими 
задачами справлялись ус
пешно. В 1966 году райко
мом КПСС студентам инсти-

приемных пунктов. Из вы
ступлений участников сове
щания видно, что еще не все 
студенты добросовестно от
носятся к выполнению своих 
обязанностей, нарушают

В названных отрядах пло
хо поставлена и культурно- 
массовая работа. Здесь не 
прочитана ни одна лекция, 
студенты не выступают с 
концертами.

В отрядах имеются слу
чаи нарушения техники бе
зопасности. Так, в Светло- 
лобовском совхозе студен-

НА У Б О Р К У
требования устава сельхоз- 
отрядов.

Особенно неблагополучно 
обстоит дело на ХПП (Н о
воселовой где бригадир 
В. Дранишников, в Светло- 
лобовском отряде, коман
дир — В. Суслов. Н а Ново-

тута было вручено Красное селовском хлебоприемном
знамя за отличные показа
тели в труде. Неплохие от
зывы получили и в прошлом 
году.

Показатели работы сту
дентов сейчас должны быть 
еще лучше — ведь до 50- 
летия Ленинского комсомо
ла осталось чуть больше ме
сяца. Комитет комсомола 
института перед выездом в 
район провел большую р азъ 
яснительную работу с к а ж 
дым членом отряда. Издан 
устав сельхозотрядов, с ко
торым ознакомлены все. 
Обязанность каждого члена 
отряда — четко знать и бес-

пункте имеются случаи са 
мовольной замены смен 
(студенты Брасс и Павли- 
хин), самовольный выезд в 
Шира (студент Ж абко),  сои 
на рабочем месте (студен
ты Брасс, Маклаков, Ми
хайлов). Студент Брасс пре
дупрежден, что после малей
шего нарушения требования 
устава он будет отправлен 
в институт и поставлен воп
рос о его пребывании в ин
ституте.

В Светлолобовеком совхо
зе имели место случаи неор
ганизованного выхода сту
дентов на работу.

ты допущены к работе после 
формального инструктажа, 
а кое-где он вообще не про
водился. В Игрыше студент 
Капралов в результате на
рушения правил техники бе
зопасности попал под гусе
ницу трактора и получил, к 
счастью, легкую травму.;

Хорошо приступили к р а 
боте студенты радиотехни
ческого факультета в Ком- 
ском совхозе. Дневные нор
мы выполняются, нет нару
шений правил техники безо
пасности.

Товарищи студенты, ис
ключим нарушения требова
ний устава сельхозотрядов и 
организованно закончим 
сельскохозяйственные рабо
ты!

М. Н О ВИ К О В, 
начальник штаба 

сельхозработ.

Я ведь у нас одна цель
Наш сельхозотряд состо

ит из 122 человек и располо
жен на 6 фермах. Все члены 
отряда ехали на работу в 
Анашенский совхоз с боль
шим подъемом, с желанием 
помочь совхозу убрать уро
жай. Но у многих от этого 
настроения буквально за 
первую неделю работы ни
чего не осталось. Главной 
причиной является то, что 
студенты не полностью обес- 

'иечены работой. Например, 
в Приморском ребятам бы
ла предоставлена работа 
только со 2 сентября. В 
Анаше на зернотоку в днев
ной смене находится 12 че
ловек, а работает только 9, 
в то время как в ночную 
смену людей не хватает. 
Возможно, это от того, что 
управляющий фермой тов. 
Кулевцов редко бывает на

току, поэтому не может пра
вильно расставить людей. 
Н а этой ж е  ферме студенты 
две недели не мылись в ба
не. С нетерпением они ж д а 
ли назначенного дня, но 
пришлось разочароваться — 
не хватило горячей воды. 
Неоднократно обращались 
студенты к управляющему 
фермой Куллог с вопросом 
о посуде, но, как говорят, 
обещанного три года ждут.

Недостатки явно о тр аж а
ются на работе членов от
ряда. Н а период работы у 
нас с руководством совхоза 
должны быть единые цели— 
быстро и без потерь убрать 
урожай.

Г. ВО РО Н О Й ,
командир Анаш енского  

отряда

Бывает и тан
Не все получается так, как 

хотелось бы. В бригаде про
изошел несчастный случай: 
придавило гусеницей тракто
ра руку Володе Капралову. 
Нам много раз объясняли 
правила техники безопасно
сти, но, видимо, еще не все 
поняли всю серьезность этих 
предосторожностей. Володя 
был не прав в этот раз. Он 
выполнял не ту работу, ко
торая была ему дана.

Бригадир отделения тов. 
Чиханчин знал это, но не 
отстранил ребят от работы. 
Д л я  нас было неожидан
ностью, что в бригаде могут 
быть подобные несчастья. 
Этот случай заставил сту
дентов серьезно отнестись к 
требованиям техники б е з о 
пасности.

В. М ЕРН ЕН К О , 
бригадир.

Информация районного штаба

Впереди радиотехники
9 сентября состоялось первое 

заседание районного ш таба сту
денческих сельхозотрядов. На 
нем присутствовали командиры 
отрядов, бригадиры  студенческих 
бригад, работаю щ их на хлебо
приемных пунктах, секретарь РК  
КПСС J I. П. Серкина и главный 
бухгалтер управления сельского 
хозяйства Г. И. Л еонова.

В повестку заседания были 
включены отчеты ком андиров сту
денческих отрядов за первый пе
риод работы  в районе и м нож е
ство организационных вопросов. 

Главной целью заседания был

ведению культурно-м ассовы х м е
роприятий.

М еста за  первый период р а с 
пределились в следую щ ем п оряд
ке: 1 место зан ял  Комский сту 
денческий отряд  (радиотехничес
кий ф акультет), 2 —■ Игрыш ен- 
ский (автодорож ны й ф акультет) 
и третье — Н овоселовский (теп
лоэнергетический ф акультет).

Особое внимание в дальнейш ей 
работе студенческих отрядов бы 
ло  уделено выполнению дневных 
норм на всех видах  работ, требо
ваниям  техники безопасности и

обмен опытом по внутриотрядной 'пР0ВеД «пда культм ассовы х меро- 
работе, направленной на всесто- ПРиятий в рам ках  совхоза, 
ооннюю помощ ь работникам  сов- ■ . В. И В А Н О В ,
хозов и хлебоприемных пунктов зам. начальника  штаба сельхоз- 
по уборке у рож ая , а т ак ж е  про- работ.

ПОДУМАЕМ ВМЕСТЕ
Сельхозотряд теплоэнергетического факультета при

был в Новоселовский совхоз двумя группами. Хочется 
отметить хорошую организацию перевозки студентов со 
станции Ш ира к пунктам дислокации отряда. Сразу по 
приезде бригадиры и комсомольские активисты взялись 
за решение основных хозяйственных вопросов. С тудент  
ты были распределены по общежитиям и квартирам. 
Все остались довольны.

Но когда ж е  дирекция Новоселовского совхоза и ру
ководители ферм подумают о том, что пора бы заменить 
матрацы, набитые соломой, ватными, побеспокоются о 
создании общежитий и столовых на фермах? Интересно, 
куда исчезают те кухни, в которых питались студенты в 
прошлые годы? Ведь каждый год идут затраты на пост
ройку временных столовых. Бывают и такие курьезы: со
орудили в Интикуле столовую, но она оказалась  мала, 
в результате для ее расширения отрываются люди от ос
новной работы.

А неужели нельзя было кладовщикам ферм заранее 
приготовить посуду, тем более что известно число при
бывших студентов?

Хорошо организовал питание только управляющий 
фермой Аешка А. А. Кожура. Здесь вовремя вкусную и 
сытную пищу готовят сами студенты. Расчет на про
дукты ведет бухгалтерия фермы. Н а центральной усадь
бе ребята питаются в совхозной столовой за наличный 
расчет. С этим можно мириться, но уж очень далеко на
ходится столовая от общежития— в полутора километ
рах. Уже полмесяца мы «ездим» в столовую на обещ а
ниях управляющего фермой А. И. Прусса.

Очень плохо обстоит дело с загруженностью работой 
членов сельхозбригады в Интикуле (управляющий ф ер
мой тов. М акаров). Полностью работой ежедневно не 
обеспечены 15 — 20 человек. Управляющий не задумы
вается, что за простой каждого студента придется вы
плачивать гарантированные деньги.

Пора обратить серьезное внимание на все недостат
ки и быстрее устранить их. Это поможет завершению 
уборки урожая.

Б. Л О П А ТИ Н ,
командир Н овоселовского отряда.
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